

verdadero de oficio, que tuvo la desgracia de cogarse el brazo y mano izquierda con la máquina del horno, resultando con una herida de pronóstico grave. Estos sucesos se repiten con demasiada frecuencia. En poco tiempo hemos tenido que lamentar varios accidentes de esta naturaleza, más aún por la falta de cuidado que por las condiciones de las máquinas a que nos referimos.

Subasta.—Mañana se subasta por tercera vez en las Casas Consistoriales de esta capital el acopio y machaqueo de la piedra para la reparación de los caminos de la ronda.

Efemérides.—Hoy.—1234.—Muere en Toledo don Sencho el Fuerte, rey de Navarra.—1497.—Nace en Navarra San Francisco Javier.—1823.—El ejército francés pasa el Bidasoa, para entrar en España, al mando del duque de Angulema.

Sociedad.—La que giraba en esta plaza bajo la razón de nuestros apreciados amigos los señores Criado y Ontiveros ha cesado en sus operaciones, pasando su establecimiento tipográfico a la nuevamente constituida con el nombre de Canales y Ontiveros, que continuará las mismas operaciones que la anterior, encargándose de la liquidación de los asuntos pendientes de la misma. Deseamos prosperidades a la nueva Sociedad.

Velada.—Galantemente invitados por el señor Merino, digno vicepresidente de la Sociedad de Orificios y Plateros de esta capital, tuvimos el gusto de asistir anteayer a la velada literaria que estaba anunciada, y que, como las anteriores, hubo de celebrarse en el local que ocupa la expresada sociedad en la plazuela de Sénica. Abierta la sesión por el señor Merino, que presidia, nuestro compañero en la prensa local el laureado poeta señor don Manuel Fernández Ruano, dió lectura a dos bellísimos fragmentos de sus notables poemas *Pecador y Penitente* y *Carlos V*, dignos en un todo del renombre de su autor. Asignada el joven y distinguido literato asturiano, señor don Juan Menéndez Pidal, que compartía hoy con nosotros las tareas periodísticas en esta localidad, recitó una bellísima e inspirada composición titulada *El Romance de las nieblas*, que revela por sí solo en su autor a un verdadero poeta. Nuestro compañero de redacción don Julio Valdelomar y Pá-

rras del rótulo de la calle de Odreros. Mal de muchos consuelo de necios, dirán los rótulos de la de San Rón, Maueles y otras.

Un No.—Por la plaza de la Corredera marchaba ayer con paso marcial un hombre, llevando sobre el hombro un capote de monte. Una mujer que se fijó en la prenda, le dijo que era suya, y se armó la gorda, entre ambos. Resultado que el capote origen del disgusto, ha pasado a manos de la Autoridad, para que se resuelva lo que proceda en vista de la pretensión del hombre y de la mujer.

Cosas de niños.—Este es otro de los cuentos que nunca se acaban. La plaza de San Agustín fué anteayer el lugar designado por varios chiquelitos para campo de sus infantiles é inocentes desahogos, cuyas bases principales son las piedras lanzadas al espacio. Este entretenimiento resulta sumamente divertido, mucho más si, como anteayer, tropieza el proyectil con alguna cabeza humana de donde después salta la sangre en abundancia. Pues esto mismo fué lo que sucedió a una de aquellas criaturas, que resultó en la inmediata casa de socorro, con su correspondiente herida debajo del sombrero. Probablemente no habrá quedado en esto, porque es posible que la madre de la víctima, al ver al pequeño con la cabeza cubierta por los vendajes, fruto de sus travesuras, le habrá propinado algunos cachetes para recuerdo. Esta paternal medida ofrece después saludables resultados.

Locales.—Por San Juan próximo se dice variarán de ellos ocho escuelas públicas de niños y niñas de esta capital.

Extractos.—Se ha publicado la de los acuerdos sobre quintas de la Comisión provincial del 2 de Julio al 24 de Diciembre últimos.

Datos electorales.—Los referentes al distrito de Cabra que se nos han facilitado en el Gobierno civil de la provincia, confirman los particulares que publicamos ayer, según los que en Baena obtuvo 493 votos el Sr. Sanchez Guerra y Martínez, 127 el Sr. Ulloa, y en Valenzuela 109 el primero. En la sección del Viso, del distrito de Hinojosa, el Sr. García Gomez 213; Sr. Henestrosa 33, y el Sr. Pi 6. En Rute, distrito de Priego, el Sr. Hita 147; Alcalá Zamora 90; Belmonte 63 y Pi 1.

Subió al cielo.—Anteayer tarde se dió sepultura a la párvula Josefa Linares Valero, preciosa niña que por su clara imaginación era el encanto de sus padres don José y doña Araceli. A estos debe servirles de consuelo la seguridad de que su hija goza ya de las delicias celestiales.

Así debe ser.—Tenemos entendido que por el señor Administrador de Contribuciones y Rentas se ha hecho presente a los administradores subalternos y a los encargados de la expendición de efectos estancados la necesidad de tener el conveniente surtido, para evitar las faltas de que continuamente se hace eco la prensa. Repetimos el epígrafa.

¡Preparen!—Muy pronto, según disposición del señor Alcalde, se empezará a administrar individualmente la extrínquia a los canes que carezcan de bozal. Al efecto, se ha encargado la preparación del obsequio en una farmacia, de donde saldrá la cosa arregladita y bien dispuesta para llevar la alarma y desolación entre la raza a que pertenece el amigo del hombre. Lo advertimos a los aficionados a la caza y a los que tengan perros, para evitar las indigestiones que origina la extrínquia municipal.

Buen marido.—Un sujeto que según parece se halla separado de su esposa, se encontró anteayer con ella en la calle de la Candelaria, y por vía de saludo comenzó a dirigirla insultos, como también a una amiga de quien iba acompañada. Ambas mujeres no solo sufrieron los efectos del inesperado turbión, sino que también recibieron algunos golpes que igual les dió con una escopeta que llevaba. Cuando juzgó que las había castigado bastante, las dejó en libertad, teniendo la fortuna de que no aparaciase por allí ningún agente de la Autoridad. Este tiene ya noticia del hecho por referencia de las inofensivas víctimas.

Plazo.—Tres meses se dan para solicitar las cátedras de Lengua francesa, vacantes en los Institutos de Córdoba, Almería, Badajoz, Cáceres, Cuenca, Oviedo, Santander, Toledo, Valencia y Victoria, con sueldo de 3000 pesetas. Se proveen por oposición.

Al orden.—La Alcaldía una vez permitida la puerta de Almodóvar tender ropas en la muralla.

Operación.—Hacen elogios de la practicada por el médico auxiliar de la izquierda don Juan del Castillo, en una víctima de la casa número 16 calle de Consolación, que estaba inutilizada para el trabajo por una deformidad en los párpados. El resultado de dicha operación, como otras de la misma índole, ha sido muy satisfactorio, por lo que felicitamos al hábil operador.

Bronca femoral.—Anteayer hubo una de bastante importancia en la calle de Santa Inés, célebre por sus continuos espectáculos. Dos vecinas de ella que no estaban en muy buena armonía, trataron de liquidar sus cuentas, y en efecto: después de ponerse como nuevas apelaron a los hechos, recibiendo una de ellas una fuerte pedrada en la cabeza que le produjo una herida. A la inspección de orden público se ha pasado el parte correspondiente por un individuo del cuerpo.

Poseción.—La ha tomado del cargo de Inspector jefe de la contribución industrial y de comercio de esta provincia don Juan García Vazquez.

Edicto.—Por uno del juzgado de la derecha de esta capital se llama a Manuel Calero Mora, contra el que se procede por disparo de armas de fuego en la casa número 12 calle de Santa Inés.

La Rosa.—La calle que lleva este nombre es la constante pesadilla del inmediato vecindario. A los hechos ocurridos recientemente tenemos hoy que agregar, que una de las pájaras que tienen su nido en la referida vía, salió anteayer de su casa, se dirigió a otra de la misma clase, dió el escándalo número uno y rompió un quinqué sobre la cabeza de una mujer. Hubo el correspondiente municipal y la indispensable denuncia.

Convocatoria.—Para Mayo se espera la de oposiciones a las plazas de médicos militares que están vacantes en la Península.

Hospital.—Los gastos del de Crónicas de esta capital, el mes anterior, importaron 8.153 pesetas y 91 céntimos.

Gracia inmerecida.—Anteayer fué curada en la casa izquierda una niña por un muchacho que era. Terribles niños.

Rafael.—El Aranjuez seis toros a Mayo.

Pensamientos.—Vivir mucho tiempo despacio.

No hay que sentir.—Dios un político suele arrojar bombas de más memoria a las personas de saqueadas.

Canter.—No rados—sus hermosos ojos negros,—que me los merezco.

Real orden.—Por una, fecha 29 de Marzo último, ha sido aprobada la subasta para la construcción del correo entre Espiel y Pozoblanco, a favor de don Joaquín Redondo y Moreno, descompenñando dicho servicio el día 16 del actual.

Otra.—También ha sido aprobada la misma fecha, la subasta para la construcción del correo a las estaciones de las líneas férreas de la provincia de Sevilla, a favor de don José Buenadicha, que empezará el mismo día que el anterior.

Comité.—El de ortodoxo se ha constituido en Belcázar bajo la presidencia honoraria de don Pedro García Valseca y la efectiva de don Gabriel Delgado Murillo. Es secretario don Juan Manuel Medina.

Amillaramiento.—El apéndice a la vista hasta el día 11.

Al dueño.—Según dió el alcalde de Fuente Obrajillo, uno de estos días ha aparecido en los alrededores de aquella villa una potra cerril sin procedencia conocida.

Licitación.—Por real orden de 29 de Marzo último, se anuncia la subasta para la conducción del correo entre Lucena y Benaméjide, que tendrá lugar el día 8 de Mayo próximo, a la una de la tarde, ante el Excmo. señor Gobernador civil de la provincia y los Alcaldes de dichas poblaciones.

do denunciada vecina de la por permitirse adicciones a la

Secretaría.—Está vacante la del Ayuntamiento de Lucena, dotada con 8.500 pesetas anuales. Hasta el 5 de Mayo puede ser solicitada.

En Bormos.—Las elecciones en Bormos, Cádiz, fueron suspendidas por motivo de haberse hecho algunos disparos de arma de fuego en una de las calles de dicha villa, ignorándose quiénes fueran los autores de este hecho.

D. E. P.—Ha fallecido en Sevilla el ilustrado Auditor de aquella Audiencia Territorial señor don José Góngora. Acompañamos en su justificado dolor a su apreciable familia.

Alcoholismo.—Como prueba de sus males decimos que hay en Málaga, en el barrio del Parchel, una anciana cuyo marido fué asesinado al salir de una taberna. Dejó cinco hijos varones: dos cumplen condena en presidio por heridas, estando embriagados; otros dos están por lo mismo procesados, y el quinto fué herido gravemente hace poco estando beodo. Hay muchos casos análogos. Sin la embriaguez, nuestra estadística criminal bajaría un ochenta por ciento.

Centro.—El de salubridad de Granada está dando parte sanitario todos los días, con motivo de los rumores que corrian allí sobre el estado de la salud pública.

Nuevos.—Ayuntamiento poseción en Sevilla los diputados provinciales.

Horizonte.—Muy oscuro dice un periódico que es el de la víspera de una batalla (hablando de elecciones). Otro añade que es más oscuro el del día siguiente. Verdad; porque es el día de enterrar muertos y curar heridos.

Las dos madres.—Se dice que en Málaga han sido encausadas cuantas personas intervinieron en el supuesto parto de una joven, que quiso hacer creer al amante que la había abandonado que debía reconocer al niño que dió a luz otra mujer, a la que se supuso que este había nacido muerto, y fué llevado a casa de la primera, fingiéndose el alumbramiento.

Programa.—En el oficial de la feria de Sevilla aparece una exposición de Bellas Artes, y un Certamen literario. ¿Y aquí? De eso se trata.

Tren descendente.—El de Carmona descarriló en la estación del Viso del Alcor la noche del Viernes.

Presidencia.—La de la Audiencia territorial de Sevilla ha suvi-

secuencia forzosa, el sustento de mis hijos.

Sirvan estas líneas como prueba de gratitud hacia ustedes y los señores Raquier y Zapiola, y cuenten con el apreco y buena voluntad de su muy atento S. S. Q. B. S. M., Doroteo Olavarría. Bragado, R. A., Abril 6 de 1878. 62

DAD HIERO a vuestra hija, decla un médico consultado por una madre acerca de su hija, que sufría de anemia y palideces de color. — ¿Pero qué hierro daré a mi hija? pregunta la madre. — El HIERRO BRAVAIS, respondió el doctor, pues es la preparación que más se aproxima a la forma en que el Hierro está contenido en la sangre, y por consiguiente sus efectos son superiores a todos los demás preparados ferruginosos. En todas las Farmacias. — Exigid la firma.

Desde el 1º de Setiembre de 1884, un Sello de Garantía, conteniendo las palabras francesas: *Union des Fabricants pour la répression de la Contrefaçon*, se aplica como un sello de correos en todas las cajas de píldoras que salen de la Farmacia del Doctor Dehaut, de París.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA

Con arreglo a lo dispuesto por la ley de 28 de Diciembre de 1878, a las 10 de la mañana del Domingo 11 del que rige, se reunirá en estas Casas consistoriales la junta de escrutinio general para verificar el de los votos emitidos en las secciones de este distrito para la elección de tres Diputados a Cortes.

Lo que se anuncia al público en cumplimiento de lo prevenido por el artículo 97 de la ley. Córdoba 5 de Abril de 1886.—J. R. Sanchez.

Boletín religioso.

—Hoy, San Epifanio, obispo, y compañeros mártires.—Mañana, San Dionisio, obispo, y el beato Julian de San Agustín.

—JUBILEO CIRCUAR—Hoy, en la Iglesia de San Pablo, por doña Josefa Aguilar, en sufragio de su señor tío el Brigadier Don José Hoyo y Vazquez.

—En las Iglesias Parroquiales y en sus auxiliares, se celebran al toque de oraciones los ejercicios de Cuaresma, haciéndose los Viernes después los ejercicios del Via-Crucis en las de San Miguel, Salvador, San Juan, Agerquia San Lorenzo.

En la de la Magdalena se harán también los viernes los ejercicios del Via-Crucis después de una Misa rezada.

En la de San Pedro habrá sermón después de los ejercicios los Viernes y Domingos, y en referidos días habrá Misa rezada al amanecer, con aspicación durante ella de las Sagradas rúbricas.

En la Iglesia Hospital de Jesús Nazareno, en la del Juramento de San Rafael y en la ermita de las Montañas, se rezará el Santo Rosario y habrá lectura espiritual todas las noches de la Cuaresma.

En la Real Iglesia de San Hipólito se rezará hoy a las oraciones el Santo Rosario, y después se hará el ejercicio del Via Crucis, cantándose en cada una de las estaciones coplas alusivas al paso que se medita; concluyendo con la bendición dada con el Crucifijo.

Los asociados a la corte de María visitarán hoy a Ntra. Sra. la Divina Pastora, en San Juan.

Espectáculos.

SALON DE MORATIN
calle de Jesús Maria.
Gran concierto de canto y baile flamenco.
A las ocho.
Entrada por el consumo.
CAFE POPULAR
Calle Garcia Lovera.
Gran concierto de canto y baile flamenco por la compañía de DON SILVERIO FRANCONETTI.
A las ocho.
La entrada por el consumo.

BOLSA DE MADRID.
Cotización del 5 de Abril
Consolidado interior 56'20
Amortizable, 75'35
Ferro-carriles, 09'00
Acciones del Banco, 335'00

Imp. del DIARIO DE CORDOBA.

